



Après le 18 septembre, soutien à la mobilisation dans la jeunesse

Nos organisations syndicales se félicitent du succès de la journée de mobilisation interprofessionnelle et unitaire du 18 septembre avec un million de manifestant·es et de grévistes dans toute la France. Dans l'Enseignement supérieur et la Recherche, de nombreuses assemblées générales se sont tenues dans les établissements, des cortèges se sont constitués dans les manifestations, des milliers d'étudiant·es et de personnels étaient en grève et mobilisés.

Dans notre secteur comme pour le reste des agent·es publics et des salariés, les raisons de se mobiliser sont toujours d'actualité. Nos organisations maintiennent la revendication d'abandon de l'ensemble du projet de budget de loi de finances aux conséquences catastrophiques pour l'enseignement supérieur et la recherche, pour les étudiant·es, les personnels, pour leur santé et pour les conditions de travail et d'études. Universités en déficit, sélection, financements de la recherche insuffisants... c'est le service public qui est menacé, pendant que l'enseignement supérieur privé se développe et que des milliards abondent le Crédit impôt recherche au détriment de la recherche publique.

Dans la suite des mobilisations de ces dernières semaines, les organisations de jeunesse ont décidé d'appeler les étudiant·es à la mobilisation le jeudi 25 septembre sur des revendications que nous partageons. Austérité budgétaire, manque de moyens dans les facs, frais d'inscription, précarité, solidarité internationale... la jeunesse met au cœur de ses appels des revendications qui doivent être soutenues et portées par l'ensemble des personnels. Nos organisations soutiennent les revendications des organisations de jeunesse qui appellent à se mobiliser jeudi 25 septembre. Partout où cela est possible, nous appelons les personnels de l'ESR à soutenir et rejoindre ces mobilisations.

La mobilisation des étudiant·es et de la jeunesse est légitime et doit pouvoir s'exprimer. Nos organisations dénoncent les entraves aux mobilisations dans les universités et appellent les directions d'établissements à lever l'obligation d'assiduité pour permettre aux étudiant·es de se mobiliser. Nos organisations rappellent par ailleurs leur dénonciation de toutes mesures de répression brutales et violentes contre des jeunes qui exercent leur liberté d'opinion et d'expression et se mobilisent pour défendre leurs droits et leur avenir et appellent les personnels à se tenir aux côtés des étudiant·es en leur permettant de faire valoir leurs droits, en particulier celui à manifester.

Dans le cadre de l'appel interprofessionnel de nos confédérations, nos organisations appellent les personnels à maintenir la pression par différentes initiatives, organisations de réunions d'information, assemblées générales du personnel, actions dans les établissements... afin de préparer la réussite de la lutte pour satisfaire nos revendications.

A Paris, le 23 septembre 2025

CGT FERC Sup, SNTRS CGT, CGT-INRAE, Snesup-FSU, SNEP FSU, SNCS-FSU, SNETAP-FSU, FO ESR, SUD éducation, SUD Recherche